
 

 

市長と語ろう！もやいミーティング概要 

 

１ 日時   平成２５年１１月２１日（木） １８：：３０～１９：５０ 

２ 場所   新南陽ふれあいセンター 

３ 参加者数 ５０名 

４ 出席者  市長               木村 健一郎  

       副市長              青木 龍一 

       企画総務部長           住田 英昭 

       行政改革推進室長         久村 信幸 

５ 会議録 

 

（福川‐01：室尾ポンプ場整備） 

Ｑ）室尾ポンプ場整備が平成２５年度は停滞している。この地域は雨が降る

と通学路の変更が必要な状況。市民の生命と財産の確保のためにも早期に

完成させてほしい。 

市長）福川南地区の浸水対策の重要性は認識している。今後も、着実に進め

ていきたい。 

副市長）現在、総合計画の実施計画に位置付け、中開作線と併せて整備する

ため、用地買収等を進めている。今後も着実に進め、次期総合計画にも位

置付けたい。当面の対策として、瀬の上の山間部からの雨水を排除するよ

う、今年度の実施設計、２６年度の工事に向けて取り組んでいる。 

 

（福川‐02：道路の安全対策） 

Ｑ）通学路の危険個所を調査し、学校近辺から優先的に歩車道の区分を明確

にしてほしい。 

市長）通学路の安全点検は平成２４年度に実施し、現在、可能な限り危険箇

所の整備・対策を進めており、今後もしっかりと取り組みたい。 

副市長）道路整備が基本的に必要だが、現在、それで足りない部分を、地域

の方々の見守りで対応していただき、大変、ありがたく思っている。しか

し、ハードをしっかりと整備することが抜本的対策であり、国・県・市の

役割の中で、要望すべきところは要望し、市道はできるだけ予算を確保し

たいと考えているので、今後も、ご意見があればいただきたい。 

 

 

 

 

【福川地区】 



 

 

（福川‐03：民生委員の増員） 

Ｑ）当地区は、３自治会で約３００人の住民がいるにも関わらず、民生委員

が１人しかいない。増員をお願いしたい。 

市長）民生委員は国の制度のため、これまでも県を通じて国へ増員を要望し

てきた。今後もしっかりと要望を続けて行く。また、民生委員の負担を軽

減するため、地区の社会福祉協議会・もやいネットセンター・民間事業者

等による重層的な地域の見守りを行っていく。 

 

（福川‐04：新南陽球場） 

Ｑ）津田恒実メモリアルスタジアムは、なぜ新南陽球場で検討しなかったのか。 

副市長）津田恒実氏は南陽工業高校出身で、試合や練習もした新南陽球場に、

地域の思い入れが強いことは理解しているが、周南市野球場も同氏が試合

をした球場として思い出深い所と聞いている。コンベンションシティを推

進する上で、人が集まりやすいなどの周南市野球場のポテンシャルを考慮

して、野球連盟や関係者の方々とも協議の上、決定したもので、ご理解い

ただきたい。 

 

（福川‐05：バスの利用促進） 

Ｑ）羽島地区は瀬の上までバスが来るが、バス停まで歩くことが困難な人は、

通院や買い物にタクシーを利用する状況。他市で実施しているような 10 人

程度が乗車できる小型バスでのきめ細やかな対応や、低額で乗車できる制

度を導入してはどうか。 

市長）公共交通は皆が使いやすいようにしたいと考えている。コミュニティ

バスの導入検討や買物弱者対策は、今後の大きな課題として認識している。 

 

（福川‐06：バスの利用促進） 

Ｑ）バス路線を見直す必要があるのでは。今まである路線だから、残すので

はなく、合併１０周年を機に新しいまち、配置を考えるべきではないか。 

市長）バス路線は事業者の決定によるもので、市が直接介入できないが、今

あるものを上手く生かしながら、次に展開させることを考えたい。 

副市長）今後、バスのあり方は中山間地域だけでなく、市街地においても重

要な課題と認識している。今ある公共交通機関を多くの市民が使うことで、

支え、維持することも必要であり、その中でコミュニティバスを競合しな

いかたちで運営し、市民生活の利便性を高めていけたらと考える。個々に

ついては、地域性を踏まえて検討する必要があるので、ご意見をいただき

ながら現実的な対応をしたい。 



 

 

（福川‐07：港の振興） 

Ｑ）フェリー航路の増便をはじめとする、港の充実を図ってほしい。 

市長）港はわが市の財産であり、しっかりと取り組みたい。 

 

（福川‐08：鹿野地域を活用した地域振興） 

Ｑ）鹿野は良い所なので、企業の研究所、漢方薬や自然食品の栽培等に力を

入れてはどうか。 

市長）きれいな水、きれいな空がある鹿野の自然を活用した様々な取り組み

を行っていきたい。 

 

（福川‐09：公共施設再配置計画） 

Ｑ）必要な公共施設とは何か。どういう視点で見直しをするのか。 

市長）公共施設白書で示した１，１３５施設の場所・機能・利用状況やコスト等

を考慮し、将来を見据えた適正な再配置を進めたい。 

 

（福川‐10：公共施設再配置計画） 

Ｑ）（仮称）公共施設再配置計画（案）では施設の廃止が示されていたが、今

回、具体的な案はまだ示されていないのか。 

市長）公共施設白書をもとに、今後、市民の皆さんとしっかり考えたい。 

 

（福川‐11：公共施設再配置計画） 

Ｑ）富田西幼稚園は平成２７年度に閉園するため、２６年度の園児募集は年

少しか受け付けていない。再配置に関する具体的な計画が無いのに、幼稚

園の再編整備がすでに始まっているのは時期尚早ではないか。 

市長）すべてを一から進めるのではなく、公共施設再配置計画の策定前に、

個別計画として既に決定しているものは着実に進める。 

副市長）小中学校は、これまで具体的な検討を重ねた上で、既に実施してい

るところであり、幼稚園や保育園も「就学前児童通園施設の今後の在り方」

に基づいて進めるもの。既に決定している個別計画以外の全体的な計画は、

これから再配置計画を策定する中で決めたい。 

 

 

 

 

 

 



 

 

（福川‐12：公共施設再配置計画） 

Ｑ）前回の（仮称）公共施設再配置計画（案）では、新南陽図書館と距離が

近いという理由で、福川図書館は廃止となっていた。（仮称）新徳山駅ビル

に図書館を作る計画が出たが、こちらも中央図書館との距離が近いのでは

ないか。 

副市長）（仮称）公共施設再配置計画（案）は取り下げており、今後、改めて

検討する。 

 

（福川‐13：公共施設再配置計画） 

Ｑ）新南陽球場・新南陽プール・福川図書館は、存続させてほしい。 

市長）公共施設白書を検証しながら、今後、作成する公共施設再配置計画の

中で方向性を示す。 



 

 

要約一覧 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

福川-01 室尾ポンプ場整備 道路課 
下水道工

務課 
  

市民の生命と財産の確保のためにも早期に完成

させてほしい。 

中開作線と併せて整備するため、現在は用地買収

等を進めている。今後も、着実に進めて行きたい。 

福川-02 道路の安全対策 
生活安全

課 
道路課   

通学路の危険個所を調査し、学校近辺から優先

的に歩車道の区分を明確にしてほしい。 

安全点検は平成２４年度に実施し、現在、可能な限

り危険箇所の整備・対策を進めており、今後もしっか

りと取り組んで参りたい。 

福川-03 民生委員の増員 
高齢者支

援課 
    

当地区は３００人の住人に対し民生委員が１人な

ので、増員をお願いしたい。 

国の制度であり、これまでも県を通じて国へ増員を

要望してきたが、今後もしっかりと要望を続けて行く。 

福川-04 新南陽球場 
文化スポ

ーツ課 
    

津田恒実メモリアルスタジアムは、なぜ新南陽球

場で検討しなかったのか。 

コンベンションシティ推進の観点、また、野球連盟や

関係者の方々とも協議の上、決定した。ご理解いた

だきたい。 

福川-05 バスの利用促進 
生活安全

課 
    

小型バスでのきめ細やかな対応や、低額で乗車

できる制度を導入しては。 
公共交通は皆が使いやすいように考えていきたい。 

福川-06 バスの利用促進 
生活安全

課 
    バス路線を見直す必要があるのではないか。 

事業者の決定によるもので、市が直接介入できない

が、今あるものを上手く生かしながら、展開させた

い。 

福川-07 港の振興 
生活安全

課 

河川港湾

課 
  

フェリー航路の増便をはじめとする、港の充実を

図ってほしい。 
港はわが市の財産であり、しっかりと取り組みたい。 

福川-08 
鹿野地域を活用した

地域振興 

商工振興

課 

鹿野・産業

土木課 
  

鹿野で、企業の研究所、漢方薬や自然食品の栽

培等に力を入れてはどうか。 
鹿野の自然を活用した様々な取り組みを行いたい。 

福川-09 公共施設再配置計画 
行政改革

推進室 
    

必要な公共施設とは何か。どういう視点で見直し

をするのか。 

公共施設白書で示した施設の場所・機能・利用状況

やコスト等を考慮し、将来を見据えた適正な再配置

を検討したい。 

福川地区 



 

 

 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

福川-10 公共施設再配置計画 
行政改革

推進室 
    

公共施設再配置の具体的な案はまだ示されてい

ないのか。 

公共施設白書をもとに、今後、市民の皆さんとしっか

り考えたい。 

福川-11 公共施設再配置計画 
行政改革

推進室 

教育政策

課 
  

公共施設再配置の具体的な計画が無いのに、幼

稚園の再編整備が始まるのはいかがか。 

個別計画として既に決定しているものは着実に進め

る。全体的な計画は、これから再配置計画を策定す

る中で決める。 

福川-12 公共施設再配置計画 
行政改革

推進室 

中央図書

館 
  

（仮称）公共施設再配置計画（案）では、新南陽図

書館と距離が近いため、福川図書館は廃止とあっ

た。新駅ビルの図書館も中央図書館と近いので

は。 

再配置計画案は取り下げており、今後、検討する。 

福川-13 公共施設再配置計画 
行政改革

推進室 

文化スポ

ーツ課 

中央図書

館 

新南陽球場・新南陽プール・福川図書館は存続

させてほしい。 
公共施設再配置計画の中で方向性を示す。 

 


